

Consideran agobiante el desempleo en Guatemala

Guatemala, 31 julio (AP). El desempleo en Guatemala "puede calificarse de agobiante", sobre todo en sectores como la agricultura especialmente el algodón y café, según un análisis elaborado por el Centro de Investigación Económica (CIE).

El informe fue publicado por el CIE es su órgano, el "Correo Económico".

El CIE afirma que "el gravísimo problema de los índices de desocupación que presenta la economía de Guatemala debe ser encarado con la mayor seriedad por todos los sectores del país, y con la prontitud que ello amerita: Porque los problemas que se derivan están íntimamente ligados con las perturbaciones políticas que genera una juventud frustrada que no entra en la planifica-

ción económica, señaló en un informe, que de la población considerada económicamente activa en las áreas rural y urbana, más del 30 por ciento carece de trabajo.

El informe indica que una confirmación del aumento de la desocupación en Guatemala parecen brindarla las estadísticas del Seguro Social sobre los trabajadores que pagan sus cotizaciones en los sectores donde el servicio opera.

En 1981, algunos sectores de la actividad, como el de la construcción, mostraban reducidas cantidades de trabajadores que pagaban sus contribuciones.

Según informaciones recogidas por el CIE "al inicio de la cosecha de 1982-83 la desocupación en el área rural

Pasa a la página 22

Indecisión en E.U. por nuevo misil nuclear MX

Washington, Jul. 31 (Latin-Reuters). El Congreso estadounidense se encuentra estancado en su decisión sobre la producción del misil nuclear MX debido a dos interrogantes aún no resueltos: si esas nuevas armas pueden ser protegidas contra ataques y si pueden incrementar el peligro de guerra nuclear.

La Cámara de Representantes aprobó esta semana por escaso margen de voto dar apoyo a los planes del presidente Ronald Re-

agan y proveer fondos para la producción de los primeros nueve misiles con múltiples ojivas, en contraste con una votación anterior del Senado de detener la producción por el momento.

Esa divergencia de opiniones deberá reconciliarse ahora en un comité de conferencia intercameral pero la decisión final sigue siendo incierta.

La posición de Reagan prevaleció en la Cámara

Pasa a la página 22



RECONSTRUCCION. Castelgandolfo, Italia, julio (ANSA). Siete meses después del terremoto ocurrido en esta localidad, el trabajo de reconstrucción marcha a prisa. Las viviendas están casi terminadas y la ampliación de calles está por concluir, por lo cual se ha calificado de "muy efectiva" la labor.

Médicos deben descubrir los defectos prenatales

San Francisco, Estados Unidos, julio 31 (UPI). El progreso de la tecnología médica que permite a los galenos detectar los defectos genéticos en un feto, les fuerza a cumplir "el papel de Dios", según una reciente decisión de la Corte Suprema de California, dicen expertos en medicina legal.

"Si miramos lo que Dios solía hacer, es decir, hacerse cargo del problema (mediante abortos o una vida entera como víctima de una deformidad), y eso lo hacen hoy los médicos,

los médicos cumplen el papel de Dios", dijo el abogado de San Francisco Allan D. Jergeson, especialista en derecho médico.

"El verdadero dilema ético es decidir lo que hay que hacer cuando las pruebas muestran una deformidad en el feto".

El 3 de mayo pasado, la Corte decidió que Joy Turpin, de 4 años, nacido sordo, tenía el derecho de demandar al médico de la familia, Adam J. Sortini, por haberlo traído al mundo. Antes del nacimiento Joy,

Pasa a la página 20



VUELVE A TOCAR. Roma, julio (ANSA). Renato Carosone, (izquierda), el conocido músico napolitano, ha vuelto a tocar en un programa de la televisión italiana, recibiendo elogios de todos los críticos. En la foto toca el piano y lo acompaña el guitarrista Peter Van Wood.

Alta inflación en Brasil divide a los economistas

Brasilia, julio 31 (UPI). Los principales economistas brasileños divergen sobre las fórmulas para combatir una inflación próxima al 100 por ciento anual, con elecciones a la vista y un delicado cuadro social.

El ex ministro de Planificación Mario Henrique Simonsen pidió modificar la política salarial como una medida para reducir la inflación, proponiendo que los aumentos salariales se realicen anual y no semestralmente.

"La inflación que era anual paso a ser semestral", afirmó Simonsen en una conferencia ante el vigésimo congreso brasileño de economía y sociología rural.

Pero el gobierno sostiene que los aumentos se-

Pasa a la página 20



SEIS FILMES. Roma, julio (ANSA). Antonella Interlenghi, de 20 años de edad, ha filmado 6 películas en las que ha obtenido numerosos elogios. Es hija de 2 ex "ídolos" del cine italiano: Antonella Luaidi y Franco Interlenghi. Su demanda continúa en aumento.

Campo de batalla para el bajo mundo: Miami

Miami, julio 31 (UPI). Un pacto entre los traficantes de cocaína del Sur de la Florida y los comerciantes de armas del bajo mundo ha transformado a Miami en un campo de batalla.

Y como a tal pacto se añaden los conflictos de los grupos que trafican en armas y los haitianos y cubanos exiliados armados, Miami comienza a parecerse a la Casa Blanca cinematográfica celebrada por Humphrey Bogart.

Las metralletas son canjeadas por drogas, creando un floreciente mercado y contribuyendo al creciente número de asesinatos perpetrados por narcotraficantes ansiosos de eliminar a la competencia.

En 1981, en el condado de Dade, 17 personas fueron asesinadas con metralletas, y según la policía, esa cifra está a punto de ser superada en lo que va del año.

Pasa a la página 20

Plantean peligro de combustibles fósiles

Washington, julio 31 (AP). Los planes para satisfacer las necesidades energéticas del futuro deberían tomar en cuenta el peligro de que el uso de combustibles fósiles provoquen alzas de temperatura y cambios climáticos mundiales, advierte el Consejo Nacional de Investigación de los Estados Unidos.

El consejo, una rama de la Academia Nacional de Ciencias, reiteró su advertencia de 1979 acerca de los riesgos que plantea la concentración de anhídrido

carbónico en la atmósfera. La combustión de sustancias fósiles como carbón, petróleo y gas natural libera cantidades cada vez mayores de anhídrido carbónico. Al mismo tiempo, la destrucción de forestas para diferentes usos elimina grandes porciones de vida vegetal que contribuye a neutralizar ese elemento químico.

El estudio consigna que "hay buenas razones para sospechar que los aumentos de su volumen podrían

Pasa a la página 22

Mujeres tienen mayor vitalidad que hombres

Viena, Jul. 31 (Latin-Reuters) Las mujeres son genéticamente más fuertes que los hombres y los sobreviven hasta en 10 años, sólo para vivir como el grupo contra el que más se discrimina en la sociedad, dijeron delegados a una conferencia aquí.

En la reunión de las naciones unidas sobre el problema de la ancianidad, numerosos oradores dijeron que las ancianas solitarias son las principales

víctimas del dramático envejecimiento de la población mundial.

En tanto el número de personas de más de 60 años se triplicará y superará la marca de los 1.000 millones en los próximos 40 años, las mujeres ancianas superarán a su contraparte masculina hasta en un 50 por ciento, dijeron informes en la conferencia.

"Las mujeres viven naturalmente más que los

Pasa a la página 17



PULEN ESTATUAS. Nápoles, julio (ANSA). Un obrero especializado, pule las estatuas de la Villa Comunal de Nápoles, en preparación de una demostración. Las estatuas



han sido manchadas con pintura en la cara y se les ha colocado propaganda, por lo que es necesario el trabajo de un experto, a fin de que no queden dañadas.